

Terminons cette esquisse en ajoutant quelques mots sur le parcours géographique de cette espèce dans le Nouveau Continent. Le Lynx du Canada se rencontre en nombre plus ou moins grand dans toutes les provinces anglaises de l'Amérique du Nord. Cette espèce est restreinte aux zones tempérée et glaciale. Elle ne se rencontre point dans les Etats-Unis du Sud, et elle est beaucoup plus rare dans les Etats-Unis du Nord qu'en Canada et au Nouveau-Brunswick, et beaucoup plus commune au Nord du fleuve St. Laurent qu'au Sud.

LE LYNX BAI OU CHAT SAUVAGE DES ETATS-UNIS.

Le Lynx bai, qu'il ne faut pas confondre avec l'animal connu vulgairement, dans la province de Québec, sous le nom de Chat-Sauvage, lequel n'est autre que le Raton lauteur, (voir le *Naturaliste Canadien*, page 174, Vol. I), diffère principalement du Lynx du Canada en ce qu'il est de plus petite taille que ce dernier, et que le brun jaunâtre ou rougeâtre est sa couleur dominante, tandis que le gris cendré caractérise le Lynx du Canada. Voici quels en sont les caractères spécifiques.

Le Lynx bai a la queue presque aussi longue que la tête et noire à l'extrémité supérieure, terminée par plus ou moins de blanc. Sur la partie postérieure de l'oreille il a une tâche blanchâtre, bordée de noire; sa couleur dominante est le rougeâtre, brune en automne et d'un brun cendré en hiver; durant le printemps et en été ce Lynx a la plante des pieds nue.

Quoique d'une apparence assez farouche, ce Lynx est un animal poltron. Il n'attaque que des animaux qui lui sont inférieurs en taille et en force, ce qui n'empêche pas cependant que dans les endroits où il n'est pas bien connu, il existe plus d'une légende lui attribuant la réputation d'animal féroce et dangereux. L'enfant d'école qu'on n'accusera certes pas de traiter avec trop de douceur les chats étrangers, même ceux de l'espèce domestique, regarde toujours d'un œil inquiet cette partie du chemin qu'il doit parcourir pour se rendre à l'école, s'il lui faut par hasard